

¿Conoce Ud. la "TRICOFERINA"?

La TRICOFERINA es una combinación científica que ha lanzado al público el profesor *W. W. Webster* de *New York*.

Después de maduros estudios sobre las enfermedades de la piel y del cuero cabelludo, el Prof. Webster ha descubierto en sus Laboratorios esta valiosa preparación que es inmejorable para HACER CRECER y EMBELLECEER EL CABELLO, para EVITAR LA CASPA y DAR BRILLO AL PELO. Al mismo tiempo que es MEDICAMENTO utilísimo para las glándulas del cabello, es una AGUA DE TOCADOR. Esta preparación cune pues, dos condiciones tan difíciles de combinar: ser un TONICO y al mismo tiempo un espléndido MEDICAMENTO para el pelo, un PERFUME delicado y un RESTAURADOR de la nutrición de las glándulas atrofiadas del cuero cabelludo.

Se dice á veces que cuando el pelo se cae no vuelve á crecer nunca, y es claro que sucede así cuando por enfermedad las glándulas que hacen crecer el pelo no tienen la nutrición necesaria; ellas necesitan algún estimulante que las reviva, y ésta es precisamente la función benéfica de la TRICOFERINA. Estimula estas glándulas enfermas y perezosas, las hace crecer y les devuelve el vigor y color perdidos. Al poco tiempo de usar la TRICOFERINA verá Ud. nacer el pelo nuevamente.

Las glándulas muertas, ésas con nada se reviven, el pelo se cae; pero cuando se trata de una enfermedad reñe e del cabello y para evitar la caída de éste, NO HAY MEDICINA, NO HAY TONICO que sea tan eficaz como la

"TRICOFERINA"

De venta en todas las Boticas DEPOSITOS:

Almacén *W. Steinworth y Hno.*, San José.
Botica "LA VIOLETA", San José.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al sero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatinas, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

BOTICA del COMERCIO

DE CARLOS A. SILVA

Tiene constantemente gran surtido de drogas y medicinas de patente, que importa con frescura.
Vende al por mayor y detal. Las solicitudes son atendidas inmediatamente.
Las recetas se despachan con toda prontitud y esmero por farmacéuticos competentes.
Esta Botica tiene especialidades que garantiza por su preparación y buenos resultados.
Ofrece perfumes, jabones, polvos, aguas para tocador, pastas, etc., etc.; artículos éstos importados de las fábricas más acreditadas de Europa.

"LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José
M. V. Blanco & Co.

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de bule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las celebres plumas de fuente de PARKER.

Contratista constructor

Edificios públicos en general, de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc.; reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.
JORGE MORALES BEJARANO
Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Moras.—Edificio de dos pisos Nos. 521, 527, 531

El Acorazado BERTHEAU y Co.

Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.

CASA DE SALUD

Del Dr. J. I. Toledo Lopez Servicio especial

EN ASISTENCIA de enfermos
Asco
ESMERADO

Los pacientes que no quieren ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
" y regreso..... \$ 110-00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano
" y regreso..... \$ 80-00 "
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.
E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Northern Railway Co. of Costa Rica

Servicio de trenes

Diario, excepto domingo:	Mixto,	sale 7.00 a. m.	Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente:	Mixto,	sale 9.35 a. m.	
<i>Limón á San José y estaciones intermedias</i>			
Diario, excepto domingo:	Mixto,	sale 6.15 a. m.	Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente:	Mixto,	sale 7.10 a. m.	
<i>San José á Cartago y estaciones intermedias</i>			
Diario, excepto domingo:	Mixto,	sale 7.00 a. m. y 5.10 p. m.	Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros,	sale 3.00 p. m.	
Domingo solamente:	Pasajeros,	sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.	
<i>Cartago á San José y estaciones intermedias</i>			
Diario, excepto domingo:	Pasajeros,	sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.	
Domingo solamente:	Pasajeros,	sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.	
<i>San José á Alajuela y estaciones intermedias</i>			
Diario, excepto domingo:	Pasajeros,	sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente:	Pasajeros,	sale 2.00 p. m.	
Domingo solamente:	Pasajeros,	sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.	
<i>Alajuela á San José y estaciones intermedias</i>			
Diario, excepto domingo:	Pasajeros,	sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.	
Sábado solamente:	Pasajeros,	sale 3.30 p. m.	
Domingo solamente:	Pasajeros,	sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.	
<i>Línea Vieja.</i>			
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.			
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.23 p. m.			
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.			
W. E. MULLINS, Gerente general.			

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA LLEGÓ en ROPA el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. NOVEDADES en camisas, corbatas, bastones, perfumería finísima, pañuelos de lino, etc., etc.

CASIMIRES de los estilos más modernos.
Todo nuevo, bueno y más barato que en cualquiera otra casa

Vendo azúcar de Grecia

Oficina de San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493
Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.
GUILLERMO NIEHAUS

Fábrica de mosaicos hidráulicos de JOSE MARIA CASTILLO G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales, un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don LESMES JIMÉNEZ.

Marca "Estrella"



Cerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Beer

Dirección profesional

DOCTOR EDUARDO URIBE
Médico y cirujano
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS
Abogados
OFICINA: Frente á la Casa Presidencial

MARCIANO ACOSTA
Abogado y Notario
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ
Médico y cirujano
Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".
Horas de consulta:
De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

ALBERTO MARICHAL
Abogado
Oficina: Al lado del Teatro Nacional

LUIS CRUZ MEZ...
Abogado y Notario
Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

PEDRO PÉREZ ZELEDÓN
Abogado y Notario
Despacha en los bajos de la casa de André, varas al S. de la Casa Presidencial.

J. JORGE FONSECA
abogado y Notario
Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTIC NUEV....

FRANCISCO AGUILAR BARQUERO
Abogado y notario
Tiene su oficina en la casa de su propiedad frente á la oficina de la Junta de Cardad.

FLORILEGIO

Tres súplicas de un moribundo

Un distinguido funcionario del Estado, de noble linaje, que vivió hace muchos siglos y servía fielmente á su rey, y que, habiendo apetecido y buscado los honores y bienes mundanos, quizás había procurado más por los intereses particulares del rey, que no por los del pueblo, estaba enfermo de muerte. Visitóle el rey y le requirió que pidiese la merced que quisiese.

—Tranquilizad mi conciencia,—dijo el moribundo— pues sólo he vivido para el mundo.

—Esto no puedo hacerlo—respondió el rey.

—Pues bien,—replicó el moribundo—alargad mi vida solo por una hora.

—Tampoco me es posible,—contestó el rey—ni siquiera alargárosla un abrir y cerrar de ojos.

—Entonces,—dijo suspirando el enfermo—por lo menos aliviad el dolor que padezco en mis miembros.

—Ni eso está en mi mano—replicó el rey.

—¡Ah,—dijo entonces suspirando el enfermo—ojalá hubiese yo servido á Dios tan fielmente como á tí! Ahora tendría un amigo en el cielo, único que en vez de conceder insignias ó encomiendas como las más altas mercedes, puede perdonar los pecados, alargar la vida temporal y conceder una vida eterna.

Sólo el que á Dios sirvió cual soberano
Puede decir que no ha vivido en vano.



Permanente

No aceptamos remitidos, ni siquiera artículos de colaboración, por buenos que sean, si no se nos hace saber la procedencia. Estimamos en mucho la dignidad de hombres (de ahí que nos hagamos siempre de enemigos), y de ahí que no podamos consentir en que se tenga desconfianza de que salga de la Redacción el secreto de la firma de un autor.

Algo sobre nada

Verdaderamente que el amor a la gloria impulsa a los hombres a cometer empresas que se creía eran superiores a ellos. ¡El amor a la gloria! palabras brillantes que deben grabarse en una columna especial que todo ciudadano debe levantar en el patio de su casa. ¿Qué si no el amor a la gloria le decide a don Tadeo, de honrado trabajador que es, a convertirse en hombre público, para lo que desperdicia su dinero en convites y francachelas, por crearse partido, besar los cascos de los poderosos, traicionar a sus íntimos amigos, y por último verse despreciado por los mismos que hicieron alarde de ensalzarlo? ¿Por qué creéis que ese antiguo conocido no os saluda ya?—porque va camino de la gloria: él se roza con gentes encumbradas y desprecia a los pequeños. Por el contrario, ¿veis a aquel otro que con el sombrero en la mano saluda hasta a los pordioseros? Busca popularidad, ansia la gloria.— Cuando oigais a algún mequetrefe charlar sin ton ni son en salones, plazas y corrillos, entendad que busca la gloria. Cuando veáis a un hombre que con afectada misantropía se aleja de sus semejantes, tened por cierto que sigue las pisadas de la gloria. En fin, para no cansaros, cuando encontréis algún *social* que juega ó roba, sabed que es por conseguir dinero y adquirir gloria. ¿No se precipitó un hombre en el cráter del Etna por la gloria? Sólo que hay una gloria alumbrada por un sol brillante y otra por una hoguera de tintes rojos y sombríos.

Este largo y fastidioso exordio viene á cuento, sí, señores, viene á cuento. No faltaba más sino que un Duende serio como yo, después de tanta palabrería se quede fresco; no, no y no; y tanto viene á cuento que sólo por la gloria di un paso que iba á volverme célebre si conseguía mi objeto.

La otra noche dime á cavilar sobre lo que dejo apuntado, y cansado ya iba á entregar mi cuerpo en brazos de Morfeo, cuando una idea luminosa me alumbró. El año de 1908, me dije, muere de consunción el 31 de diciembre, y ¿quién me dice que no conseguiré gloria y fama si antes, con la fuerza de mi poderoso brazo le entrego a la segur del tiempo?

¿Quién ha hecho una hazaña igual? ¡Eureka! mi nombre será eterno como el de muchos que con menos se han inmortalizado; y acto continuo me embocé en mi capa, me calé el sombrero, apagué la hamilda candela que ardía en el cajón que me sirve de mesa, desagajé la rama de un árbol para llevarla como arma ofensiva y defensiva, y, andando.

Durante el camino sentí invadir mi espíritu de una oleada de sentimientos caballerescos. ¿Y acaso no mereco, me decía, la muerte que voy á darle á ese viejo chocho, los estropicios que ha cometido en su vida? Sí, exclamaba, con el odio y la ingratitud que inspiran los poderes que van á morir; sí, su paso en este mundo ha sido fatal, y es necesario que los que han abusado del poder mueran á manos de un vengador.

Y llegué á donde estaba el Año de 1908. Al pasar por los umbrales de la puerta de la casa, requerí un garrote, me bajé el embozo, levantéme el sombrero, y con una gran voz exclamé:—“¡Ah, don Bellaco, confiesa tus crímenes, de grado ó por fuerza, y disponte para tu última hora, que ha llegado más pronto de lo que esperabas”. Diciendo esto, entré en una pieza profusamente iluminada, en donde se hallaba un caballero de gallarda presencia y que me miró de los pies á la cabeza; y

—¿Es Ud., me dijo, quien ha hecho tanta alharaca al entrar? ¿Buscaba el año de 1908? Aquí estoy.

Yo, que esperaba habérmelas con un anciano achacosos y me encontraba con un hombre fuerte y al parecer hercúleo, dejé caer mi contundente arma, me descubrí respetuoso y con voz apagada le dije: Hasta el rincón donde vejeto ha llegado noticia de sus hazañas, y al oír no he podido menos que celebrarlas y aun me he atrevido á saludar á este brillante sol en su ocaso; vengo, pues, á despedirme reverente y á pedirle que los que se van se acuerden de los que se quedan.

—¿No es más? Pues oiga usted, amigo. Dentro de pocas horas dejaré de existir y usted sabe que del árbol caído todos hacen leña. Mientras me quede un soplo de vida, podré defenderme; pero cuando vaya al lado de mi padre, El Tiempo, todos los necios que no han podido conseguir lo que han querido y los Quijotes que como usted tiemblan en mi presencia, despedazarán mi recuerdo; y ¡qué tienen que echarme en rostro? Nací cuando aun el trueno retumbaba á mi alrededor y estabais en Centro América á punto de romperos la crisma; pero todo es fruto de mis antepasados.

Y aquí en Costa Rica ¿cuáles son los males que dejo? ¿La desmoralización de buena parte de niños inexpertos? ¿el maldrugueo de uos y la consiguiente ociosidad de otros? ¿la perspectiva de una nueva Babilonia? ¿que no he recortado las uñas á los tigres que viven entre los hombres? ¿Son éstos los crímenes de que me acusan?... ¡Rayos y truenos!... ¡Cargarán también sobre mí la Corte de Cartago!

En este momento sus ojos chispearon de tal manera, sus manos se crisparon y un paso tan amenazador dió, que ¡tate,

tate! me dije; no pido explicaciones; que las pida Vargas, que es padre de los curiosos, y en cuanto á mí,

De mis soledades vengo
Y á mis soledades voy,
Y á oír de lejos me atengo,
Que para bromas no estoy.

UN DUENDECILLO

Un pasquín

Ayer nos amaneció la siguiente carta, que publicamos para que nuestros lectores se formen una idea del grado de relajación moral que vamos alcanzando. Hela aquí: “Señores Redactores de *El Independiente*.

Uds. creen haber puesto una pica en Flandes con su grito por la participación que los jóvenes activos, aquellos que no creemos en dioses imaginarios ni en hombres tontos que sean ministros de dioses, hemos tamado en los trabajos preparatorios de la candidatura del Licenciado Jiménez.

No sean tontos, gaznápiros; ya verán Uds. la jugarreta que les hacemos. Tanto que predicán la abstención, pues espérense á mayo de 1910 y verán Uds. si estamos ó no en el poder, y si nuestros adalides, don Roberto Brenes Mesén, el más ilustrado y talentoso de los costarricenses, José María Zeledón, el mejor vocero de aquél, y todós cuantos formamos el gran círculo de hierro de los irreverentes, estamos ó no á cargo de las cátedras para no permitir que sigan haciendo creer al pueblo que hay Dios y otras patrañas por el estilo.

Reburras: cómo han de creer ustedes que don Ricardo Jiménez, que desde joven dió muestras de su altivez, publicando por la prensa su modo de sentir sobre la ridiculez que llaman misterio de la Eucaristía, fuese á renegar de sus ideas cuando esté en el Poder? Así como el tal Gallegos, que le salió al frente á contestarle sus artículos, recibió su merecida en plena calle y en presencia de caballeros y señoras, así lo haremos nosotros cuando cambie el régimen actual de un hombre que lo sirve para maldita la cosa, y en eso el Licenciado Jiménez oirá los gritos de su conciencia, porque no puede ser inconsecuente con sus ideas ni con quienes lo hemos considerado siempre aventajado discípulo de Zambrana y querido maestro nuestro.

Pregunten ustedes lo que hizo don Ricardo Jiménez con el viejo godó Contador: cruzarle el rostro por fanático y camandulero.

No se gocen, pues, en triunfos imaginarios, que la actitud del gran partido jimenista con respecto á nosotros es sólo aparente, grandes bestias apocalípticas, que se hacen los que entienden de política y maldito lo que entienden, que no han visto en el asunto más allá de sus narices.

P. DEL DIABLO

Ahora es tiempo

Vienen cuatro días de fiesta y esto nos proporciona la ocasión de entendernos en asuntos relacionados con la Administración del Diario, á cargo del señor don Augusto Gallardo.

No hace muchos días salió en un diario de esta capital, redactada por un señor de su personal de redacción, una Protesta de unos circuladores contra este Diario. No hicimos alto en ese desahogo explotado, ya porque sabemos cómo los inteligentes virtuosos miran esos ex-abruptos del despecho de no conseguirse lo que se desea, ya porque con el trabajo impropio que un diario de plan y tendencias proporciona á su Director, dejamos cada cosa para su tiempo. Nuestros lectores lo interpretaron á su modo gratuitos malquerientes y mandaron á la Biblioteca á copiar una gaceta de “El Independiente” con la pretensión de mortificarnos con ella, sin comprender quienes explotaban el asunto que ellos hubieran aparecido como villanos y nosotros habríamos salido airoso, y que si nos llevan á terreno vedado, por la fuerza tenemos que atacar en él, usando de las mismas armas de quien nos ataque.

Pero vamos á lo que tiene que ver con el asunto: hoy si estará don Augusto Gallardo todo el día á disposición

de los circuladores, para arreglar la cuenta de cada uno. Y nosotros listos á preparar para después de las fiestas nuestra acción judicial y publicar el resultado de dichas cuentas, que, no lo dudamos, deben estar conformes con la acrisolada honradez de los circuladores, quienes, ¡quién lo duda! no habrán procedido como otros que han abusado de que no hemos dispuesto de un segundo para hacer valer nuestros derechos y han regado en la calle las especies más absurdas, precisamente por nuestro modo de ser, implacable con lo que se desvía de la recta.

Ahora será otra cosa: vamos á distribuir nuestro tiempo de manera que en lo sucesivo lo tengamos para proceder judicialmente cuando el caso lo requiera. Y en cuanto á las infamias callejeras, nos importan tres pepinos: no andamos á caza de saludos de nadie y preferimos seguir encastillados en nuestras desgracias.

EL DIRECTOR.

Festival

No es muy ilarmónico, que digamos, el “respetable público” Josefino; y no porque no guste de la música, sino porque conoce poco la buena música; y lo que no se conoce no se ama. Por eso no nos cansaremos de alabar á quienes se afanan por levantar templos al arte verdadero y poco á poco nos van iniciando en el conocimiento de sus íntimos misterios; y por eso tuvimos especial placer en asistir anteanoche á la fiesta familiar con que la Escuela de Música *Santa Cecilia* celebraba la clausura del presente curso lectivo.

Fundada en 1894, es esta escuela un testimonio patente de la constancia rara entre nosotros con que su inteligente Director, el maestro don José J. Vargas Calvo, le ha consagrado todas sus energías en la época más fecunda de la vida. Gracias á ellas la Escuela progresa de día en día, contando hoy 135 alumnos de uno y otro sexo y un escogido cuerpo de profesores, compuesto del Director, que es á la vez profesor de teoría, solfeo y piano; de las señoritas Luisa Montero, Petra Rosat, Lidia Flores y Luisa Morales y de los señores don Alfredo Morales, don Humberto Parra y don Daniel Zúñiga, profesores, de canto, solfeo (á las niñas de I y II año), teoría á las mismas, violín (clase elemental), violín é instrumentos (clases superiores), teoría y solfeo (primer año de hombres)

El concierto á que asistimos dió claras muestras del adelanto alcanzado por los alumnos: quiséramos tener una flor para cada una de las niñas y una frase de aliento para cada uno de los jóvenes que en él tomaron parte, pero no queremos abusar de la hospitalidad que á estas líneas concede el señor Director de *El Independiente*; consignemos sí que todos demostraron su aprovechamiento y consagración al estudio y fueron justa y calurosamente aplaudidos.

Entre los trozos que llamaron más nuestra atención de profanos debemos (aun á riesgo de injustas preferencias) citar *Under the Mistletoe*, ejecutado por Edith Mc. Gregor y María de los Angeles Salazar; *Sin tí*, romanza cantada por Angela Bustamante y Alfredo Mora; *Minueto*, de Bocherini (violín y piano), por Alfredo Mora y María Vechi; *Marcha turca* de Mozart por la orquesta de alumnos; *Florencia de los bosques* por María Iside Vechi; y *Una noche á Venecia*, dúo por Angela Bustamante y Paulina González.

Muy feliz estuvo Daisy Veiga en una fantasía de Gioconda para violín.

La señorita Marta Montes de Oca, hija, según nos dijeron, del malogrado patriota don Faustino, mostró brillantísimas disposiciones para el piano y mucho aprovechamiento con la ejecución de “Flores marchitas” de Gustavo Lange.

Paulina González nos hizo sentir con el canto *Sei morta ne la vita mia*! la infinita tristeza del desamor.

Se notaba en la mayor parte de los trozos de violín cierta inseguridad de arco propia de los principiantes y la tendencia natural á descuidar la expresión por atender de preferencia al compás; de estas tachas deben exceptuarse la señorita María Luisa Morales, alumna y maestra á la vez de la Escuela, quien sabe producir notas de perfecta afinación, y el joven Carlos

Castro que, aunque no tan seguro en sus notas, tiene en la ejecución arranques y matices que muestran una alma de verdadero artista.

El señor Castro y la señorita Montes de Oca fueron en el año los mejores alumnos de la Escuela.

Don José Manuel Blanco nos maravilló con la sorprendente ejecución de un *Scherzo brillante* de Wollenhaupt; nunca creímos que este nuestro amiguito fuera capaz de tales heroicidades.

Le Depart, fantasía á 4 violines por Daniel Zúñiga, Guillermo Serrano, José y Carlos Castro, fué uno de los más dulces y mejor ejecutados trozos del concierto.

Pero lo más grandioso de la velada fué la *Gran Marcha del Tannhauser* ejecutada por el coro de alumnos de III, IV y V años, con la cual y después de oír una corta, sencilla y á la vez magistral allocución del distinguido Director de la Escuela, en cuanto á ésta concierne, nos retiramos sumamente complacidos de los progresos por ella alcanzados.

El año nuevo

(Al distinguido poeta don Lisímaco Chavarría)

Happi New Year!

El año nuevo es un tomo de la obra *secular* que vamos leyendo.

La obra es interesante, como todo lo misterioso; pero no podemos leer más de una página por día.

Y bien mirado esto es un favor para los *rudos*: lo que se lee se aprende.

Tiene una gran ventaja el libro, y es que puede y debe ser leído por sabios é ignorantes.

Una sola clase social se interesa muy poco por la lectura, pues casi adivina lo que dicen las 365 páginas del tomo.

Nosotros los pobres de *solemnidad*, los que andamos á tres dobles y un repique, los que vamos al día con nuestro *debe y haber*: para nosotros todos los días son iguales.

Nosotros leemos el libro sin abrirlo, como las *devotas*, que saben de memoria su devocionario.

Y pues se ofrece la ocasión, debo declarar que tiene grandes ventajas el no tener nada.

Una de ellas es el poder dormir sin temor de ladrones. Y aunque el sueño sea *imagen* de la muerte, nadie puede negar que es muy sabroso dormir.

¿Y el apetito con que se come? Naturalmente! como el pobre come cuando tiene qué, siempre tiene apetito. Y ésta es otra ventaja no menos valiosa que la primera.

Pues aunque se nos predique la sobriedad y la templanza, nadie puede negar que comer con apetito es un verdadero placer.

Nosotros si que comemos *para vivir*.

Otra ventaja es decir *no* á los que piden, sin que tengan derecho de mirarnos á la cara.

Antes piden excusa por habernos equivocado con el vecino.

Con todas esas filosofías, puedo asegurar á ustedes que si en el susodicho libro *leyera* yo un quinto del *Gordo*, ó un bonito *beneficio*, no sería tan mal *agraciado* para desecharlo.

Porque, francamente: aunque á los pobres se les ofrece el reino de los cielos, no sería malo recibir un algo en *colones* por vía de *viático*, como se les suele dar á los ministros plenipotenciarios ó enviados extraordinarios. Y conste que nuestros *hermanos mayores*, los *ricos*, se nos han vuelto algo *roñosos*.

Por otra parte, las únicas *letras* que valen algo son las de cambio; las otras son *letras muertas*. Y todos saben que por acá es muy verdadero el *tefrán*, tanto *vales cuanto tienes*.

Homero no hallaría pastores que le dieran de comer, por sus versos. Aquí le echaban *el delinea*.

Quedo, pues, deseando para mí y mis amigos pobres, que el tomo 9º de la 20ª serie tenga en sus páginas algo interesante, y ¡Feliz año nuevo!

FRAY JUAN

HAY QUE COMPRAR LO FINO Y ARTÍSTICO EN LAS MEJORES CONDICIONES VISITE USTED PARA ELLO, SIN DILACIÓN, EL

BAZAR ESPAÑOL

DE

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA

En aquel provisto establecimiento, situado junto a "La Alhambra", se encontrarán dos especialidades que comienzan a hacerlo famoso: el ramo de

Librería y EL DE Cuadros para regalo.

No hay en todo Costa Rica obras de recreo y de ciencia tan escogidas ni grabados más bellos, ni molduras más modernas.

ES PRUDENTE TENER EN CUENTA LAS VENTAJAS QUE OFRECE EL

BAZAR ESPAÑOL. CONVÉNZASE, PUES.

Manuel Cuervo

Ayer hizo un año que la madre tierra lo recibió en su seno y el Señor en sus brazos. Era un justo: un modelo de caballeros cristianos, cuya alma fuerte supo resistir con valor los reveses del infortunio, y cuyo corazón magnánimo siempre tuvo compasión para los que sufren, y recursos— aun en medio de la pobreza de los últimos días— para socorrer a los infortunados.

Por eso esta sociedad lamenta su ausencia y ayer en número selecto y copioso se reunió en el templo de la Dolorosa a recordar al llorado amigo y a ofrecer al Señor la Víctima propiciatoria por el eterno descanso del inolvidable amigo.

Y por eso en el catafalco la nota negra desaparecía completamente bajo las flores, y a muchos ojos asomaban lágrimas mientras resonaban en el templo las armonías de una escogida música.

Dichosos los muertos que mueren en el Señor!

Felicitación

El 24 del corriente mes trajo el Niño Dios entre los presentes para los niños, uno valioso para nuestros estimados amigos don Alfonso A'tschul y señora. Un precioso muñequito, rubio como los habitantes del Rhin, vino a aumentar la felicidad de ese dichoso hogar.

Quiera Dios conservar por muchos años al primogénito de los esposos Altschul; y con nuestros deseos de que mejore pronto Mrs Altschul de la grave dolencia que tiene, les va nuestra afectuosa felicitación.

EMMANUEL

Programa de las Fiestas Cívicas

Día 30 de Diciembre VISPERA

5 p. m.—Disparo de bombetas anunciando las fiestas.

8 p. m.—Retreta por las banderas de provincias en el Parque Central, con elevación de globos.

Día 31 de diciembre

A las 5 a. m., disparo de bombetas en los cuatro distritos de la ciudad.

A las 8 a. m., juegos atléticos en el llano de Mata Redonda.

A continuación se verificarán las diversiones siguientes:

Carrera a pie de 100 yardas.

Carrera a pie de 220 yardas.

440

Carrera de saltos

Carrera de obstáculos.

Salto a lo alto. Salto a lo largo, salto con garrocha, tiro del martillo, combate naval.

A las 11 30 a. m., paseo de disfraces.

A las 12 m., carreras de caballos en el llano de Mata Redonda. Las carreras se verificarán así:

Una carrera de 1,000 varas premiada con \$ 300.

Una carrera de 500 varas premiada con \$ 200.

Una carrera de 400 varas premiada con \$ 150.

A las 2. 30 gran corrida de toros en la Plaza de la Fábrica.

A las 5 p. m. gran concierto por las bandas de San José, Heredia, Alajuela y Cartago, en el kiosko construido en el centro de los Parques de Morazán.

A las 7 1/2, retreta en el Parque de Morazán.

A las 6 p. m. inauguración de la iluminación de los Parques de Morazán y Avenida de las Damas.

A las 7. 30 p. m. retreta en el kiosko antes mencionado, por la banda de San José.

A las 9 p. m. juegos de pólvora en la plaza de la Fábrica.

A las 10 p. m., exhibición de vistas cinematográficas.

A las 12 m., disparo de 21 bombetas anunciando el Año Nuevo.

Día 1º de enero de 1908

A las 5 a. m., las bandas militares recorrerán las principales calles de la ciudad tocando alegres dianas en festejo de año nuevo.

A las 8 a. m., gran partida de foot-ball entre el Club de San José "La Grecia" y el "Cristóbal Colón" de Heredia, en que se disputarán medallas de oro y plata obsequiadas por la Municipalidad de San José.

A las 11 30 a. m., paseo de disfraces.

A las 2-30 p. m., gran corrida de toros.

A las 5 p. m., concierto en el kiosko del Parque Morazán por la Banda de San José.

A las 7 1/2, retreta en el Parque de Morazán.

A las 9 p. m., el mejor juego de pólvora de estas fiestas.

A las 10 p. m., exhibiciones de vistas cinematográficas de los aparatos ya mencionados.

Día 2 de enero

A las 8 a. m., partida de foot-ball en el llano de Mata Redonda por los competentes jugadores de los clubs.

A las 11-30, paseo de disfraces.

A las 2 30, corrida de toros en la Plaza de la Fábrica.

A las 5 p. m., concierto en el kiosko de Morazán por la banda de San José.

A las 7 1/2 p. m., retreta en el Parque de Morazán.

A las 9 p. m., juegos de pólvora.

A las 10 p. m., exhibición de vistas cinematográficas.

Día 3 de enero

A las 11-30, paseo de disfraces por las calles de la capital.

A las 2-30, última corrida de toros en la Plaza de la Fábrica.

A las 5 p. m., concierto en el kiosko de los Parques de Morazán, por la Banda de San José.

A las 7 1/2 p. m., retreta en el Parque de Morazán.

A las 9 p. m., último juego de pólvora.

A las 10 p. m., visra de cinematógrafo.

NOTA.—Los disfraces saldrán del Salón Boliche el día primero así: tomando dirección al Sur, cruzando por la avenida 2ª al Este y doblando por la calle 4ª (del Banco de Costa Rica) hasta llegar a la avenida 10ª [calle del Cementerio,] donde volverán hacia el Oriente hasta la calle 3ª, en donde cruzarán hasta pasar por la Casa Presidencial, doblando al Este por la avenida 1ª hasta la calle 5ª [esquina del Teatro Variedades] de donde seguirán hacia el Norte hasta la avenida 5ª [esquina de "La Viña"] desde donde tomarán rumbo al Occidente hasta la calle 10ª Norte y de allí a la Avenida Central hasta la esquina de "El Cometa", donde tomarán la Avenida Central Oeste hasta la esquina de Montenegro, [calle 10ª Sur,] donde cruzarán hasta la avenida 2ª y de allí al lugar de su término, ó sea el Salón Boliche.

Los días segundo, tercero, y cuarto saldrán con otros rumbos.

(Extractado de El Noticiero.)

¿Qué pasó?

En la velada de fin de año de la Escuela de Música "Santa Cecilia" nos gustó mucho una pieza que no estaba en el programa y que fué muy bien ejecutada por el joven Rodolfo Quesada. Es lástima que pieza como ésta no haya entrado en el programa.

M. L.

Registro social

El simpático Luisito de los esposos Cruz Bolaños se encuentra enfermo. Le deseamos rápida curación.

—De Nicaragua regresó don Camilo Beltrán. Le enviamos un cariñoso saludo.

—Felicitamos a don Alonso Pérez, quien después de lucido examen se graduó de licenciado en farmacia.

—Don Marco Tulio Von Bulow corre para Piedras Negras. Feliz carrera y no olga más el fonógrafo.

—Varios jóvenes de esta capital desearios de alegrar el espíritu van para Grecia. Viaje morrocotudo.

—Don Clemente Arias ha resuelto no vivir solo, por aquello de que no es bueno que el hombre esté solo, y con tal motivo se casa con una simpática pollita. Lluvia de dicha para ambos.

Don Juan María Segreda va a establecerse en Alajuela. Lo felicitamos y le deseamos dólares a millones.

—Nada bien ha seguido doña Anita Mora de Marchena de su quebrada salud. Hacemos votos por la mejoría de la distinguida matrona.

—Con entusiasmo "La chocamos con don Gonzalo y don Viriato Espinach, quienes como nuevos conquistadores vienen desde "La Junta" en medio de mil penalidades.

—A don Octavio Castro le cayó en la frente una chimenca nada culta, con ánimo de partirlo. Por dicha apenas le causó una leve herida, de lo cual Octavio se ríe sin ninguna consideración.

—Acabamos de saludar en este momento a don Ezequiel Fonseca, tipo palomilla, procedente de Alajuela. Ezequiel va a morir en una fiesta, en medio de los abrazos de los amigos.

—Saludamos a doña Filomena de Segreda, quien estuvo ayer entre nosotros procedente de Heredia.

—Hoy en la noche se verificará el baile de gran etiqueta en casa de la familia Tinoco. Hay gran entusiasmo.

—Tuvimos el gusto de dar un saludo con veintidós cañonazos a don Miguel Ángel Castro, que se vino de Alajuela huyendo de las fiestas.

—Son muchos los dispuestos a beberse la fábrica de licores en las próximas fiestas cívicas.

DOS BUENAS CASAS

Se alquilan dos buenas casas, situadas en la frente de las que actualmente construye el señor Donaldson. Son de ladrillo, nuevas, entabladas. Están contiguas y tiene cada una, sala, dormitorio, comedor, cocina, magnífico baño, pilas de lavar, excusados, patio, corredor al frente, jardín, espléndida vista, buen aire, calle de 20 metros de ancho al frente, canchales de lo mejor. Precio: 30 colones cada una; mas por contrato y pago adelantado, \$ 25-ocada una; con muebles, precio convencional. Informes en este periódico.

Finca

Vendo al contado ó a plazos, una finca situada en San Pedro de Barba: consta de algo más de 28 manzanas de café y 25 1/2 manzanas

de potrero, como tres manzanas de cañaveral, dos casas de habitación de regular tamaño, un galerón y varias piezas para peones. Se ofrecen ventajas al comprador. También vendo un potrero de 9 1/2 manzanas, en el punto llamado el Salto, distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia. Heredia, 26 de noviembre de 1908 ESTEBAN RAMIREZ.

AVISO

Se hace saber a las personas que posean números de la rifa aprobada por el Supremo Gobierno—de un abanico y un prendedor, hecha a beneficio de la iglesia de Alajuela, que dicha rifa se efectuará el 1º de enero entrante, en conexión con la lotería del Asilo Chapuf, de manera que 20 números de esta última correspondan a un número de la rifa.

Estudiantina y orquesta

Contando con un número de músicos no menor de 20, me pongo a la disposición del público para bailes, paseos, matrimonios, banquetes y cualquier clase de actos. Puedo poner cualquier clase de música que se me encargue y a cualquier hora de la noche.—La agencia estará en la renombrada "Barbería Salón." Entenderse con

VÍCTOR MALTÉS

GACETILLA

Una chiquilla prensada por el tranvía

Ayer una muchachilla del pueblo, como de cinco años, quien sabe cómo, cayó entre la trompa de un carro del tranvía, quedando prensada entre la parte superior de la trompa y la cara delantera del carro. Grandes fueron los gritos que lanzaba al ser estrujada y no poco trabajo costó sacarla; algunos creían que saldría convertida en pastilla, pero dichosamente el percance no fué más que un susto. Aglomeróse la gente en la esquina de "La Magnolia" para examinar a la chiquilla y un policial cargó con ella para indagarse de quién era, pues ella con el susto no se daba cuenta de nada.

Duro con los perros

Anoche dos perros enormes como toros, quien sabe por qué motivo, emprendieron una lucha fenomenal por la calle del Morazán, con unos ronquidos que "escalofriaban" al más guapo, y en medio de mordiscos y manotazos acorralaron a un pobre ciego y lo tiraron al caño, rompiéndole la cabeza. Varios jóvenes que estaban sentados en los pollos levantaron al viejo y un amigo de él lo llevó a su casa.

Un policial listo

Ayer una pareja de entes repletos del de quemar, dos tipos como para almanaque por los cancaurescos, penetraron en "La Magnolia" y se sentaron tranquilamente al lado de dos criaditas honradas, tratando de sobrepasar. Avisado el policial, de lo sucedido, pero no fijándose en los datos que le dieron, llegó a sacar de la cantina a dos jóvenes que tranquilamente hacían pasar por el carrizo sabrosos refrescos y quienes, empeñados en no salir, pues no eran los culpables, pasaron un mal rato, mientras los otros tranquilamente tomaron el camino, dejando a la autoridad con tamaño boca abierta.

El programa de las fiestas

Ya ha circulado el programa para las fiestas: La cosa va a ser larga, cinco días, como quien dice nada. ¡Paciencia, piojo, que la noche es larga.

Vemos con agrado que se da más importancia que la que en otros años se le ha dado, al deporte; que habrá buenos premios y variedad en los espectáculos atléticos, lo que quiere decir que entramos por la cultura. Los disfraces y toros a la altura de siempre es seguro que estarán. ¿Hasta cuándo no cambiaremos de cilindro?

Exposición ganadera

El año pasado "El Independiente" trabajó por que se llevara a efecto una exposición ganadera, y esa nuestra idea, que algunos la miraron con indiferencia, hoy la vemos realizada en la exposición que abrirá hoy sus puertas al público, gratis, en la hacienda "La Inocencia" (alto de la Cuesta de Moras) y durará los tres días de las fiestas cívicas.

La ha llevado a cabo la Sociedad Nacional de Agricultura, por medio de una competente comisión, compuesta de los señores Ing. don

Federico Peralta, Ing. don Juan Francisco Echeverría y don Francisco Pittier, como principales, y como suplentes don Jacinto Trejos y don J. E. Van der Laet.

Entre negros

Por el lado de "La Merced" un negro de mal carácter y exacto a una lata de sondulín, tuvo la feliz ocurrencia de propinarle a su oscurísima cónyuge unos golpes con un zapato de tercera mano. Ella botó algunos lagrimones de gran calibre y decidió desmayarse sobre una silla coja, que también se hubo de desmayar con el peso de la dama. Y aquí fué el susto del embetunado, quien paró la manta con felicidad y aun no se ha vuelto a presentar en el lugar del suceso.

POR ESOS MUNDOS

Una artista quemada

Buenos Aires, 29.—El Gobierno acordó comprar cañones Kupp con algunas modificaciones. Se dice que el Gobierno italiano piensa retirar su Legación por la tardanza argentina en ratificar el tratado de arbitraje. La luz eléctrica incendió el vestido de la actriz Fedtara Borda durante una representación; hay poca esperanza de salvarle la vida.

Tras cuernos, palos

Río Janeiro, 29.—Las autoridades rehusan atender reclamo del comandante del crucero alemán "Bremen", sobre un choque entre labriegos y sus marineros, en que resultaron 13 heridos de éstos, quienes provocaron el conflicto.

Siguen los coléricos

Petersburgo, 29.—Sigue el cólera.

Exageración de

una noticia

Viena, 29.—Gran excitación por noticia exagerada de combate entre austriacos y aldeanos serbios, de los que murieron dos ó tres.

Ojalá no sea provisional

La Haya, 29.—El Ministerio declaró concluidas las dificultades con Venezuela en espera de propuestas de Gómez.

Los hotentotes

siembran el pánico

Ciudad del Cabo, 29.—Los hotentotes mataron a dos europeos, por lo cual fueron despachados en su persecución siete soldados alemanes, a quienes también mataron. Los europeos están alarmados.

FURIOSO TEMPORAL

Bilbao, 29.—Temporal con lluvia y viento; río imponentísimo; calles inundadas; suspendido el tráfico de trenes; pánico indescriptible.

HURACAN TERRIBLE

Barcelona, 29.—La nieve en las montañas ha subido a enorme altura; el velero "Ista" lucha por entrar en el puerto auxiliado por un remolcador. El huracán llevo las barracas. Mucho frío en el campo.

LOS CHINOS

SE AVISPAN

Hong Kong, 29.—Dos cruceros chinos capturaron vapor inglés acusado de abordaje y hundimiento de un junco en que ahogáronse muchos de una compañía teatral.

AUSTRIA DEFIENDE

LA BOLSA

Constantinopla, 29.—Austria rehusa pagar nada por la anexión, excepto concesiones comerciales.

TERREMOTO EN ITALIA

Roma, 29.—A causa de temblores, teléfono y telégrafo de Calabria y Sicilia están interrumpidos; los habitantes de Caltanissetta huyeron a campos y parques. Muchos edificios cuarteados en Borgia, Cerradi, Olivadia, Sanvito, Pomerano, Nicotera y Tropea; pero ninguna víctima. Las tropas demolieron los edificios que amenazaban desplomarse. En muchos lugares escaparon los encarcelados. Sufrieron principalmente las provincias de Catansaro, Cosensa, Reggio y Messina. Pizza sufrió considerablemente. Sintiose en Domodonola y Moncalier el terremoto.

ESPACIO RESERVADO PARA LA EDUCACION

LAS DELICIAS

— DE —
MIGUEL MENA

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados postres elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica. Así y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al pasar por él saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor. A "Las Delicias", pues.

ELDERS & FYFFES LTD.

Linea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA),
— MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta linea hacen la travesía de Puerto Limón - Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana:

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida..... \$ 20
Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta..... \$ 38
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.
Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.
E. J. HITCHCOCK.— Admor.

OJO! OJO! OJO!

Depósito de maderas "Nuevo"

Bien sabido es de todo el público que en el local ocupado anteriormente por Bohmser Hnos., frente al Teatro Nacional.

TENEMOS A LA VENTA TODA CLASE DE MADERAS A LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

Tablas de 1/2 de cedro amargo, á 10 céntimos por pulgada	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "
" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "
" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "

Reglas de madera blanca de 1 por 3, á 5, 10, 15, 20 y 25 cs. u.

Alfajas a por 4, 4 varas, á 45, 50 y 60 céntimos	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "
Tablas madera blanca, de 50 cts. á 1.00	Cadillos, de 30 céntimos á 40 céntimos vara	Tablancillos machihembrados, de 80 céntimos á 1.00	Tablillas machihembradas, de 60 céntimos á 75 céntimos

LOS PRECIOS PARA TODAS LAS OTRAS CLASES DE MADERAS, EN LA MISMA PROPORCIÓN

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

Servicio Atlas
ITINERARIO

Sarnia..... 19 de Octubre	Prinz Joachim..... 7 de Dbre
Prinz August Wilhelm..... 26 " "	Sarnia..... 14 " "
Siberia..... 2 " Nbre.	Prinz August Wilhelm..... 21 " "
Prinz Joachim..... 9 " "	Siberia..... 28 " "
Sarnia..... 16 " "	Prinz Joachim..... 4 " Enero
Prinz August Wilhelm..... 23 " "	Sarnia..... 11 " "
Siberia..... 30 " "	

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen médico y camareras. Para más detalles dirigirse á la Agencia, en San José ó en Limón.

John M. Keith, Agente general.

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

Limón

ALMACENES DE ABARROTES Y GENDOS

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado.

Bennett, Rojas y Fernández

BANQUEROS

SAN JOSÉ

CAPITAL LIQUIDO: Más de un millón de colones

RECIBEN DEPOSITOS: { En cuenta corriente abonan 6 ojo de interés
A 5 días vista — 7 ojo —
A 3 meses plazo — 9 ojo —
A 6 meses — 10 ojo —

COMPRAN Y VENDEN ACCIONES: { Del Banco de Costa Rica
— Anglo Costarricense
— Comercial de Costa Rica
Del Mercado de San José.

Cobranzas.—Comisiones.—Compra de letras.—Préstamos sobre buenas garantías.—Descuentos

INVITAN la correspondencia y solicitan las cuentas corrientes, ofreciendo á sus clientes toda clase de facilidades para sus operaciones, siempre que se encuentren dentro de los límites de buenos principios bancarios.

Nicolás F. Meza

Cirujano - Dentista

Del Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

EL TOKIO

NOVEDADES - de - ORIENTE

Avisamos al público josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quelquejeu & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañuelos de seda, sobre-mesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

JOSE C APUY & CA.

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimento sanos y nutritivos.

Alberto Odio

El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinolillo, preparados y compuestos bajo el sistema Cerónado. Depósito permanente de azúcar de 17, 2º y 3º, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO. Se prueba café á particulares

MIGUEL CORONADO

BOTICA DE PARIS

Este acreditado establecimiento ha hecho nuevos arreglos en su servicio interior, con el propósito de dedicar su especial atención y esmero al despacho de recetas.

La Proveedora

— DE —

Andrés Sandoval

Casa almacenista de víveres y artículos ultramarinos. Sin rival por su EXTENSO Y VARIADO SURTIDO de toda clase de ABARROTES, VINOS Y LICORES.

Precios los más módicos

Tip. EL INDEPENDIENTE.

—Lo sé, hijo mío, lo sé.... Pero ¿qué vas á hacer?

—Voy á batirme, madre; voy á defender mi honor.

Doña Catalina tomó entonces á Raúl por una mano, y le dijo:

—Raúl, ¿me amas aún?

—Con frenesí.

—Pues bien, ¿qué sería de mí si murieras en este lance? ¿No sabes que en seguida te seguiría? Ya estoy vieja, hijo de mis entrañas, y, si me dejas sola, ¿quién cuidará de mí?

—Madre—baluceó Raúl,— ya es demasiado tarde.

—Nunca es tarde cuando se trata de retroceder ante una baja acción.

—¿Pero no ve usted, madre, que me han he ido en lo más íntimo del alma, que me han deshonrado para siempre?

—Tu honor está ileso: el honor de esos desvergonzados es quien ha salido perdiendo.

—Yo quiero, yo debo tomar venganza.

—¿Venganza? Esta te producirá un instante de placer y muchos años de remordimiento.

—Pero, madre, ¿qué dirá la gentel Me lla-

marían cobarde.

—¿Y á ti qué te importa? No te horroriza el duelo y, no obstante, te causa horror el qué dirán....

—¡Madre, es una cobardía no batirse!

—Cobardía es no poder calmar los ímpetus coléricos y salvajes; cobardía es no poder calmar la sed de sangre y de venganza que te roe las entrañas.

Y, al decir esto, la pobre madre se arrojó á los pies de Raúl llorando á mares.

Uno de los sastres levantó la voz y dijo:

—Bueno, señores, acabemos.

Raúl Manso contempló á su madre y sintió que el alma se le hacía girones. Arrojó lejos de sí el machete, é inclinándose hacia doña Catalina, le dijo:

—Madre, me ha vencido usted.... No me bato.

Y dirigiéndose á los sastres que habían ido en compañía de Peñalta, agregó:

—Perdono á mis enemigos....

¡COBARDE!

Doña Rosmona, al saber la muerte de doña Catalina, había exclamado:

—La venganza está consumada.

Quince días después de los sucesos en el capítulo anterior narrados, la situación de Raúl habíase empeorado. Doña Catalina, víctima de violenta fiebre, había sucumbido al fin, con gran regocijo de la madre de Rosa, de aquella vieja desmolada y pícaro. Ah, cuánto lloró Raúl la muerte de aquel sér querido, de aquella madre bondadosa que le había dejado huérfano precisamente cuando más necesitado se hallaba de sus consejos, de sus cuidados y de sus caricias.